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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; утром местами туман; ветер запад-
ный, 1-8 м/c; температура +17…+22.

17 октября по области – малооблачно, без осад-
ков; ветер западный, 2-7 м/c; температура ночью 
+4…+9, днём +17…+22.

18 октября по области – небольшая облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
2-7 м/c; температура ночью +3…+8, днём 
+15…+20.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, Галина Рохмин,  

анатолий хРуСталёВ, Виталий ЧеРниКоВ.

ВРемя ноВоСтей

В общественной палате 
Воронежской области  
12 октября прошло пер-
вое обсуждение проекта 
«Великие имена России».

анатолий КруглоВ

За «круглым столом» име-
нитые эксперты в области исто-
рии, культуры, руководители и 
представители общественных 
объединений, члены Обще-
ственной палаты Воронежской 
области обменялись мнениями 
о том, имя какого знаменито-
го земляка лучше присвоить 
Международному аэропорту 
«Воронеж». 

О сути проекта подробно 
рассказала председатель Обще-
ственной палаты Неля По-
номарева. Она презентовала 
дорожную карту его реализа-
ции и рассказала о методике 
голосования и отбора имён. А 
президент Международного 
аэропорта «Воронеж» Сер-
гей Журавлёв пояснил, что 
речь идёт не о переименовании 
аэропорта (это очень дорого 
и в этом нет необходимости), 
а о присвоении имени. Также 
Сергей Журавлёв поделился 
информацией, что в перспек-
тиве запланирована реализация 
нового проекта аэропорта, и 
после присвоения имени будет 
разработана уже тематическая 
дизайн-концепция здания, со-
ответствующая выбору во-
ронежцев. Говоря об именах, 
Сергей Журавлёв предложил 
для голосования имя Петра 
Великого.

Председатель Обществен-
ного совета при департаменте 
культуры Воронежской об-
ласти, историк, историковед, 
профессор Бронислав Табач-
ников предложил кандидатуру 
Константина Петровича Феок-
тистова – известной на миро-
вом уровне фигуры с большим 
вкладом в освоение космоса, за-
щитника Воронежа, участника 
Великой Отечественной войны 
и учёного. Член Общественной 
палаты Виктор Меснянкин 
высказал мнение, что более 
уместным в названии аэропорта 
будет имя Андрея Платонова. 
А президент общественной 
организации «Наша история!» 
Артём Кобляков предложил 
кандидатуры Феоктистова, 
Семена Федоровича Сабурова, 
Гавриила Троепольского и Оль-
денбургских. 

Член Общественного совета 
при департаменте культуры 
Воронежской области, писа-
тель, краевед Олег Ласунский 
подчеркнул, что аэропорт за-
служивает присвоения ему 
имени Андрея Платонова. «Мы 
также поддерживаем предло-
жение имени Феоктистова», 
– сказал он. Представители 
волонтёрской организации 
предложили, помимо предло-
женных вариантов, ещё кан-
дидатуру создателя русской 
винтовки генерал-майора Сер-
гея Ивановича Мосина. «Мы 
также поддерживаем идеи с 
именами Петра Великого, Фе-
октистова, Сабурова», – пред-
ставил позицию молодёжных 
организаций специалист от-
дела работы с молодёжными 
организациями Областного 
молодёжного центра, коорди-
натор волонтёрского корпуса 
проекта Антон Красов. 

Все собравшиеся единоглас-
но поддержали предложение не 
выносить на предварительное 
голосование большое коли-
чество имён, а выбрать пять 
наиболее подходящих для 
международного аэропорта. На 
сегодняшний день в пятёрку 
лидеров входят имена Кон-
стантина Феоктистова, Петра 
Великого, Андрея Платонова, 
Ивана Бунина и Ивана Крам-
ского. 

В Воронежской области про-
ект «Великие имена России» 
будет реализован в несколько 
этапов, как и федеральный 
в целом. Оглашение итогов 
голосования состоится пятого 
декабря. Имя, которое в итоге 
выберут воронежцы, дополнит 
официальное наименование 
воронежского аэропорта.

на поддержку аПК
Правительство РФ выделило воронежским аграриям 795 

миллионов рублей на поддержку инвестиционной деятельности 
в агропромышленном комплексе. 

Соответствующее распоряжение подписал премьер-министр 
Дмитрий Медведев. Средства в размере 26,51 млрд рублей рас-
пределены между 77 субъектами Федерации на возмещение части 
затрат на уплату процентов по инвестиционным кредитам в агро-
промышленном комплексе. Стимулирование инвестиционной 
деятельности в агропромышленном комплексе будет способство-
вать модернизации сельского хозяйства, наращиванию темпов 
роста производства сельхозпродукции.

монумент архитектору троицкому
В Воронеже вчера открыли памятник известному архитек-

тору Николаю Троицкому.
Монумент установили в сквере жилого массива «Олимпий-

ский». В торжественной церемонии открытия принял участие 
губернатор Александр Гусев. Авторами скульпторы стали петер-
бургские художники Альберт Чаркин, Григорий Ястребенецкий 
и Павел Шевченко. Идея установить памятник известному 
архитектору, который руководил восстановлением Воронежа 
после Великой Отечественной войны, принадлежит компании- 
застройщику. Она же благоустроила территорию вокруг него. 
Подробнее – в следующем номере газеты «Коммуна».

Памятник герою-земляку
Монумент воронежскому лётчику Герою России  Роману 

Филипову, который погиб в Сирии, установили в городе Че-
ремхово Иркутской области. Об этом сообщила пресс-служба 
администрации города.

Монумент предложили установить студенты Черемховского 
горнотехнического колледжа в феврале 2018 года. Идею компо-
зиции придумал мэр Черемхово Вадим Семенов. Скульптура 
представляет собой взлетающий самолёт, опора которого – рос-
сийский флаг. Это не первый памятник, посвящённый летчику. 
Бюст Романа Филипова установлен в Воронеже, а также в  Крас-
нодарском высшем военном авиационном училище лётчиков 
имени Героя А.К. Серова.

от режима энергосбережения –  
к запуску нового производства

Что такое энергосбережение и как на нём можно сэкономить 
колоссальные средства, хорошо знают на заводе «Воронежсин-
тезкаучук».

– Общая сумма экономического эффекта от энергосберегающих 
мероприятий за прошлый год составила более 107 миллионов 
рублей, – представляя социальный отчёт компании за 2017 год, 
рассказал журналистам генеральный директор АО «Воронежсин-
тезкаучук» Илья Корженовский. – Сэкономлено более 69 тысяч 
гигакалорий тепловой энергии, что сопоставимо с обогревом 287,5 
пятиэтажных многоквартирных домов в год. 

Ожидаемый объём экономического эффекта от энергосбере-
гающих мероприятий в текущем году – 153 миллиона рублей. Как 
пояснил директор завода, этот рост во многом связан с перевоору-
жением предприятия, за последнее время обновлено 85 процентов 
оборудования. Ещё 15 процентов будет обновлено до 2020 года, 
именно к этому сроку на воронежском заводе ожидается запуск 
нового производства термоэластопластов ТЭП-100.

из заповедника – на симпозиум
В работе 8-го Международного бобрового симпозиума, 

который собрал в Дании свыше 120 учёных и исследователей 
бобра из 17 стран Европы, США и Канады, принимали участие 
учёные из Воронежского заповедника.

Так, главный научный сотрудник, доктор биологических 
наук Борис Ромашов сделал доклад о гельминтах бобров. До-
клад старшего научного сотрудника Александра Мишина был 
посвящён влиянию пахучих бобровых меток на другие виды 
млекопитающих. Об особенностях биохимии крови бобров из 
питомника Воронежского заповедника доложила студентка 
Санкт-Петербургской академии ветеринарной медицины. В 
финальной части научной сессии с сообщением и небольшим 
роликом «От России к Дании» выступил профессор Питер Бушер 
из Бостонсого университета США. Он показал ностальгические 
видеосюжеты с предыдущего бобрового симпозиума, который 
проходил в 2015 году в Воронежском заповеднике. 

звучала есенинская поэзия 
В фойе  Борисоглебского  драматического театра имени 

Н.Г.Чернышевского  стартовал проект приглашённого  режис-
сёра Павла Зимкина (Мясникова) «Просветительский цикл 
театральных лекций о  поэтах и поэзии».  

Каждый новый выпуск цикла – творческий вечер, подготовлен-
ный к юбилейным датам поэтов, основанный на биографических 
фактах их  жизни, рассказывающий о разных этапах их творче-
ства.  Первая встреча была посвящена  Сергею Есенину. Пригла-
шение на неё получили студенты  Борисоглебского музыкального 
училища. Вечер, на котором нашлось место и стихам, и вокальным 
номерам, был посвящён 123-летию со дня рождения поэта. 

«Бронзу» взял воронежский фильм 
Он называется «Выбери свою жизнь» и был создан психоло-

гами УИИ УФСИН России по Воронежской области.
Всероссийский конкурс проводился для совершенствования 

психопрофилактической работы с подозреваемыми, обвиняемыми 
и осуждёнными. Ролики социальной рекламы, тематические корот-
кометражные фильмы в привычной и доступной форме могут до-
нести до осуждённого необходимую информацию и сформировать 
необходимые наглядные образы. Конкурсная комиссия оценивала 
соответствие содержания ролика тематике, оригинальность идеи 
и исполнения, доступность понимания основной идеи работы, 
её эстетическое качество и применимость для психологического 
и воспитательного воздействия. По итогам победителем стали 
участники УФСИН России по Камчатской области, второе место 
заняли представители Калужской области и «бронзы» удостоились 
психологи УИИ УФСИН России по Воронежской области с филь-
мом, ставшем призёром и во втором, окружном этапе конкурса.

Разбойники напали на депутата ночью
Неизвестные лица 12 октября, примерно в 00 часов 30 минут, 

совершили разбойное нападение на депутата Воронежской 
областной Думы, исполнительного директора ООО «Эко Ни-
ваАгро» и членов его семьи. 

По предварительным данным, депутат находился дома с женой 
и сыном. Ночью он услышал крик супруги и увидел, что в комнате 
находятся пять неизвестных лиц, у одно из которых в руке находил-
ся пистолет, внешне схожий с пистолетом Макарова. Нападавшие 
подвергли его и членов его семьи избиению, связали, потребовали 
передать им денежные средства и ценное имущество. Преступники 
похитили 500 тысяч рублей и ювелирные изделия на крупную сум-
му. По данному факту отдел МВД России по Лискинскому району 
возбудил уголовное дело по признакам преступления, предусмо-
тренного п. «б» ч. 4 ст. 162 УК РФ («Разбойное нападение группой 
лиц по предварительному сговору, с незаконным проникновением 
в жилище, в особо крупном размере») и п. «б» ч. 4 ст. 226 УК РФ 
(«Хищение либо вымогательство оружия с применением насилия, 
опасного для жизни или здоровья, либо с угрозой применения та-
кого насилия»). Ход расследования взят на контроль прокуратурой 
области, сообщает официальный сайт ведомства.

Имя для 
воздушных 
ворот 

Что вырастет, если поля не 
пахать, не культивировать, 
не дисковать? С ответом 
многие медлить не будут, 
тем более что печальные 
90-е ещё свежи в памяти: 
«Бурьян! ничего, кроме 
бурьяна!»
В сельхозпредприятии 
«Большевик» хохольского 
района поля не пашутся, не 
культивируются, не диску-
ются уже несколько лет. а 
урожаи тут собирают отлич-
ные. 
алексей солоВЬЁВ

Село Староникольское,  
Хохольский район

Вот и в нынешнем, оказавшем-
ся очень непростым для аграриев 
региона году в «Большевике» 
собрали по 57 центнеров озимой 
пшеницы с каждого «непаханого» 
гектара, по 49 центнеров – ячменя. 
Ставший редкой в большинстве 
хозяйств культурой горох занимал 
здесь ни много ни мало, а целых 
550 гектаров, и дал по 33 центнера. 
Сейчас завершается уборка под-
солнечника, его урожайность при-
ближается к 35 центнерам. 

Один из главных секретов 
«Большевика» в том, что здесь 
перешли на так называемую «нуле-
вую технологию» – NoTill. При ней 
количество выполняемых в поле 
операций сведено к минимуму: 
прямой посев – уход за растениями 
– уборка. И снова, без какой-либо 
вспашки и культивации, прямой 
посев…

– Отказавшись от плуга, мы не 
просто экономим немалые средства 
на солярке, – говорит генераль-
ный директор ООО «Большевик» 
Юрий Мысков. – Пахота разруша-
ет структуру почвы, больно бьет 
по живущим в ней всевозможным 
микроорганизмам. А главное – мы 
сохраняем влагу на полях и бере-
жем землю.

Юрий Алексеевич приводит 
такой пример: в июне нынешнего 
года многие аграрии, в том числе в 
соседних хозяйствах, жаловались 
на жару и сильную почвенную 
засуху, которая в конечном ито-
ге и повлияла на урожайность 
большинства культур. На полях 

«Большевика» такой засухи не 
было: укрытые пожнивными остат-
ками прошлого года, они бережно 
хранили весеннюю влагу. Влияние 
жаркого июня было снивелировано 
с максимальной пользой для рас-
тений.

Столь же спокойно среагирова-
ли на жару и кормовые культуры, 
а также кукуруза, которая вы-
ращивалась на силос. А высоко-
качественных кормов хозяйству 
требуется все больше: здесь волею 
и энергией руководителя не только 
сумели сохранить молочное жи-
вотноводство, но и подняли его на 
качественно иной уровень. Сегодня 
«Большевик» имеет статус племен-
ного завода по красно-пестрой мо-
лочной породе. Спрос на телочек, 
способных в будущем давать до 
десяти тысяч килограммов молока 
в год, а также прекрасных бычков 
для улучшения стада заметно рас-
тет с каждым месяцем.

Но в том-то и талантлив Юрий 
Мысков как руководитель, что уме-
ет заглядывать на несколько лет 
вперед, все просчитывать и преду-
сматривать. «Да, – говорит Юрий 

Алексеевич, – мы семитысячную 
планку по надоям молока остави-
ли далеко позади, а лучшие наши 
доярки вплотную приблизились 
к отметке в девять тысяч. Но даже 
имея такое «большое молоко», мы 
оказываемся во все большей зави-

симости от переработчиков. А те, 
вопреки всякой логике, закупоч-
ные цены все опускают и опускают. 
Значит, нужна еще одна «подушка 
безопасности».
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Выбор в пользу лимузинов
сельские будни | В сельхозпредприятии «Большевик» Хохольского района умеют всё: и растить 
высокие урожаи, и в течение всего года получать «большое молоко». А занявшись ещё и мясным 

животноводством, здесь пошли по очень интересному и поучительному пути
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Главный зоотехник ООО «Большевик» Сергей Сукманов: «Работать с лимузинами очень интересно».

В тему
лимузины – одна из лучших 
в мире мясных пород крупного 
рогатого скота. Выведена во 
Франции в провинции Лимузен 
во второй половине XVIII века. 
Животные этой породы ценятся 
за неприхотливость, выносли-
вость, высокую плодовитость, 

превосходное качество мяса. масса новорождённых бычков – 36-42 
килограмма, тёлочек – 34-38 килограммов. При интенсивном от-
корме среднесуточный привес бычков с 8 до 15-месячного возраста 
составляет 1000-1150 граммов. К полутора годам бычки-лимузины 
тянут уже на 800 килограммов. убойный выход лимузинских бычков – 
63-64 процента, содержание мяса в туше – 82-83 процента. на один 
килограмм костей приходится до 6,5 килограмма мяса. Считается, 
что эта порода наиболее эффективна в мясном скотоводстве.

михаил ВЯЗоВоЙ

новоусманский район

Творческие коллективы 
Отрадного, что в Новоусман-
ском районе, и гости из Во-
ронежа порадовали зрителей 
своими талантами во всех де-
сяти номинациях творческого 
многоголосия.

Организаторы фестиваля 
– молодёжный отдел Покров-

ского храма посёлка Отрадное, 
Воронежский центр развития 
образования и молодёжных 
проектов, администрация 
Новоусманского района – 
ориентировались не только 
на культурологические, но и 
на духовные ценности.

В организации праздника 
участвовали настоятель храма 
Покрова Пресвятой Богоро-
дицы протоиерей Геннадий 

Заридзе, благочинный Ка-
ширского церковного округа 
Сергей Дорофеев, мужской 
хор Воронежской филармо-
нии под управлением Татьяны 
Ижогиной, оркестр русских 
народных инструментов му-
зыкального колледжа имени 
Ростроповичей и другие твор-
ческие коллективы региона.

Возрастной ценз участни-
ков фестиваля был поистине 
удивителен – от 14 до 85 лет! 
Именно столько – 85 лет – 
ветерану войны Анатолию 
Мироновичу Сошникову, 
прекрасно выступившему и 

победившему в номинации 
«Сольное пение». 

На заключительном гала-
концерте всем победителям и 
призёрам фестиваля вручили 
дипломы и памятные по-
дарки. Кроме уже упомяну-
того Анатолия Сошникова, 
победителем в номинации 
«Декоративно-прикладное 
искусство» стала Надежда 
Матяшова, в номинации «Ху-
дожественное слово» – юные 
Дарья Вторникова и Кирилл 
Садовников. А в номинации 
«Киноискусство и анимаци-
онное кино» отмечены сразу 

несколько студий: «Эфиме-
роптера», «Вдохновение», 
«Мудрые совята», «Мечта». 
Гран-при фестиваля заслу-
женно получил ансамбль «Зи-
магорье».

Настоящим подарком ста-
ло выступление народной ар-
тистки РФ Екатерины Молод-
цовой и Заслуженного артиста 
России Михаила Ефименко. 

После трёхчасового заклю-
чительного концерта артисты 
и зрители ещё долго не расхо-
дились под впечатлением той 
ауры, которая всегда сопрово-
ждает высокое искусство.

«Отрадные вечера» в Отрадном 
православие | К храму и Дому культуры посёлка Отрадное в прошедшие выходные шёл и шёл народ

Сотни нарядных людей не спеша двигались в обо-
их направлениях. здесь состоялся большой празд-
ник – фестиваль «отрадные вечера под Покровом 
Пресвятой Богородицы».

Звучат духовные песнопения. У храма Покрова Пресвятой Богородицы.
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У карты области
Новохопёрский район

Такой «подушкой безопасности» для 
«Большевика» стало мясное направление. 
Только выращивают здесь не тех черных 
коров, которых иногда видим мы на лугах 
и облогах, а порой и на прежних полях, а 
совсем иную породу – лимузинов. 

– О лимузинах я слышал и раньше, 
– рассказывает Юрий Алексеевич. – А 
побывав лет десять назад на выставке 
во Франции, воочию увидел их. И вос-
хитился тем, как красиво, элегантно, 
пропорционально они сложены. Во 
Франции лимузины считаются лучшей 
породой мясного направления, другие 
породы, в том числе известные нам 
абердины, остаются далеко позади. Ли-
музины быстро растут и дают мясо очень 
высокого качества. А французы, между 
прочим, большие гурманы. 

Через полгода после поездки во Фран-
цию руководитель «Большевика» узнал, 
что одно из хозяйств Белгородской 
области продает телочек лимузинской 
породы. Вскоре все десять лимузинок 
переселились на ферму хозяйства. За-
одно приобрели и бычка-лимузина. Так 
мясное направление «Большевика» по 
времени даже опередило массовый завоз 
в регион заокеанского скота.

Сегодня лимузинов в «Большевике» 
– более 250 голов, в том числе около 
сотни – маточных.

– У нас нет больших пастбищ, неудо-
бий, – говорит Юрий Алексеевич. – К 
тому же мы сторонники интенсивного 
откормы, и лимузины подходят для этого 
лучше всего.

– Работать с лимузинами очень ин-
тересно, – вступает в разговор главный 

зоотехник хозяйства Сергей Сукманов. 
– Спокойные, отзывчивые на хороший 
уход и заботу. Первые полгода телята 
питаются молоком матери, и мы посте-
пенно вводим в их рацион подкормку. 
Ну а затем начинается и интенсивный 
откорм. Привесы составляют около ки-
лограмма в сутки. 

Лимузины из «Большевика» не раз 
выставлялись на престижных сельскохо-
зяйственных выставках. Вот и недавно, 
на выставке в Новой Усмани, хозяйство 
получило памятный кубок и диплом. 
Но главным достижением последних 
лет Юрий Мысков считает присвоен-
ный «Большевику» статус племенного 
репродуктора по разведению КРС 
лимузинской породы. Тем более что во 
многих хозяйствах соседних регионов, да 
и Воронежской области, предприимчи-
вые руководители все чаще делают свой 
выбор в пользу лимузинов и с помощью 
«Большевика» оказываются в большом 
выигрыше.

– У нас тоже нет свободных пастбищ, 
а отдавать под них поля не очень-то 
разумно, – объясняет свой интерес к 
лимузинам руководитель сельхозпред-
приятия Сергей Борисов из Липецкой 
области. – Лучше проявить должную за-
боту, лучше потратить часть зерна с этих 
полей и побыстрее получить нужный 
результат, чем ждать, когда животные 
нагуляют свой вес по неудобьям. Время 
нынче – на вес золота.

А в самом «Большевике» доля жи-
вотноводства в общей структуре реа-
лизованной продукции уже превысила 
шестьдесят процентов. Как и должно 
быть в стабильном, уверенно движущем-
ся вперед сельхозпредприятии.

Выбор в пользу лимузинов
Начало | Страница 1

В четверг, 11 октября, в Могилев-
ском облисполкоме Александр Гусев 
встретился с заместителем премьер-
министра Республики Беларусь 
Михаилом Русым. Было отмечено 
активное двустороннее взаимодей-
ствие во всех сферах, в том числе 
сотрудничество предприятий «Во-
ронежкомплект» и «Гомсельмаш», 
«Гидрогаз» и «Беларуськалий». 
В Воронежской области эффек-
тивно используется транспорт и 
коммунальная техника компании 
«Белкомтранс», на полях региона 
работают белорусские комбайны, 
а международный аэропорт Воро-
нежа недавно начал осуществлять 
прямые авиарейсы в Беларусь. Ак-
тивное сотрудничество также ведут 
вузы и научные объединения. 

Участники встречи выразили 
взаимную заинтересованность в 
создании совместных производств 
на территории особой экономи-
ческой зоны (ОЭЗ) Воронежской 
области, в обмене опытом в сфере 

семеноводства и генетики крупного 
рогатого скота. Также белорусской 
стороне интересен опыт воронеж-
цев по производству и переработке 
молочной продукции, и есть на-
мерение увеличить товарооборот 
до уровня 350–400 миллионов 
долларов в год. 

Делегация региона встретилась 
с руководством Брестской области, 
с которым ранее было заключено 
соглашение о сотрудничестве.

В пятницу, 12 октября, в Моги-
леве состоялось пленарное заседа-
ние V форума регионов Беларуси 
и России, которое было посвящено 
приоритетным направлениям раз-
вития регионального сотрудниче-
ства как ключевого фактора инте-
грации и союзного строительства. 
В нем приняли участие Президент 
Российской Федерации Владимир 
Путин и Президент Республики 
Беларусь Александр Лукашенко. 

Владимир Путин отметил, что 
практически все субъекты РФ под-
держивают прямые связи со своими 
белорусскими коллегами. 

– По итогам нынешнего Форума 
подписано еще несколько десятков 
новых соглашений и коммерческих 
контрактов. В частности, планиру-
ют расширить свое присутствие на 
белорусском рынке Республика 
Марий Эл, Ханты-Мансийский 
автономный округ, Воронежская 
область, – рассказал Владимир 
Путин. 

В рамках пленарного заседания 
было подписано соглашение о 
сотрудничестве между правитель-
ством Воронежской области и пра-
вительством Республики Беларусь. 
Стороны планируют развивать 
сотрудничество в сфере экономики, 
торговли, науки и техники. Также 
намерены взаимодействовать в 
сферах образования, здравоохра-
нения, культуры, спорта, туризма 
и других направлениях.

Александр Гусев принял участие 
во встрече Валентины Матвиенко с 
руководителями регионов Респу-
блики Беларусь. Губернатор также 
встретился с министром сельско-
го хозяйства и продовольствия 
Республики Беларусь Леонидом 
Зайцем, который, в частности, со-
общил о возможности закупки 300 
тысяч тонн зерна в Воронежской 
области.

Приоритеты сотрудничества  
с Белоруссией
Сотрудничество | Делегация Воронежской области во главе с губернатором 
Александром Гусевым приняла участие в V форуме регионов Беларуси и России

Валентин ПЕТРОВ

Форум проводится под эгидой Совета Федерации Феде-
рального Собрания РФ и Совета Республики Национально-
го собрания Республики Беларусь. В Могилёве собралось 
более двадцати российских губернаторов.

И это ещё не всё. За тот 
же срок унесены 98 стоек, на 
которых крепились эти знаки. 
Серьёзно пострадали от ударов 
руками и ногами четыре парко-
мата из двадцати. 

– Вряд ли эти знаки кто-то 
использует в быту, – говорит 
Сергей Мамыкин . – Веро-
ятно, это форма протеста 
недовольных граждан. Либо 
против самой идеи платных 
парковок, либо против новых 
запрещающих знаков в центре 
города. 

Из разговоров с автомо-
билистами становится ясно, 
что многие не знают, как пра-
вильно платить за парковку. 
А для пожилых водителей это 
и вовсе становится настоящей 
проблемой, потому что оплата 
наличными не предусмотрена. 

Проблема стала особенно 
актуальной с 15 октября, когда 
автомобилистов начали штра-
фовать на полторы тысячи 
рублей при неоплате парковоч-
ного места в течение суток. 

Напомним: за час парковки 
нужно платить 40 рублей, за 
сутки – 400 рублей. Способов 

оплаты четыре: через паркомат, 
через СМС-сообщение, через 
мобильное приложение и че-
рез личный кабинет на сайте 
«Городские парковки». 

Стоимость абонементов на 
один месяц и на один год со-
ставляет 4,5 тысячи рублей и 
50 тысяч 200 рублей соответ-
ственно. При стоянке не более 
15 минут плата не взимается.

Желание не платить за пар-
ковку автомобиля тоже по-
своему объяснимо. Ведь новых 
парковочных мест в центре горо-
да, по сути, не создано, а просто 
появилась на асфальте разметка. 
К тому же многие сомневаются, 
что депутаты и чиновники будут 
платить, как все. «Оформят себе 
какие-нибудь льготы и будут 
ставить машины бесплатно», 
– заявил журналисту один из 
опрошенных. Так ли это на са-
мом деле, покажет время. 

И все-таки: а причем здесь 
паркоматы?

А паркоматы тут причём?
Мегаполис | В Воронеже повреждено несколько паркоматов. Возможно, это сделали те, кто не согласен с введением платных парковок
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Водители у паркомата: «И куда здесь нажимать?».

Александр КАРЕЦКИЙ

И это – не первый случай негативной реакции во-
ронежцев на то нововведение, которое начало 
действовать с 1 октября. По словам руководителя 
проектов компании-концессионера ООО «Городские 
парковки» Сергея Мамыкина, за два месяца актив-
ной подготовки к запуску системы платных парковок 
исчезло более 170 дорожных знаков, информирую-
щих о взимании денег. 

Такая разная бедность
На 1 октября нынешнего года численность 

получателей федеральной социальной доплаты 
в Воронежской области составляет 104,9 тысячи 
человек, и средний размер такой доплаты к пен-
сии в регионе – 1737,59 рубля. Стоит задуматься, 
кому устанавливается эта доплата. А устанавли-
вается она к пенсии неработающего пенсионера и 
определяется как разница между утверждённым 
размером прожиточного минимума пенсионера 
на очередной финансовый год и общей суммой 
материального обеспечения пенсионера. На 
2018 год прожиточный минимум пенсионера 
для установления социальной доплаты к пенсии 
в Воронежской области составляет 8620 рублей, 
сообщает pfrf.ru. Выходит, что более ста тысяч 
пожилых жителей Воронежской области нуж-
даются в такой доплате. 

Второе, что нужно иметь в виду, читая о на-
званных выше 46 тысячах рублей, это то, что 
эта цифра, вполне возможно, такова не потому, 
что повысились мизерные зарплаты и пенсии 
(поэтому важны раскладки цифр именно по этой 
категории россиян), а из-за роста сверхдоходов 
богачей, тех самых пенсионеров, которые полу-
чают свыше 100 тысяч. И сколько это – свыше? 
Миллионы? Почему бы и нет. Поэтому средние 
цифры получаемых работающими пенсионера-
ми денег – лукавые. Потому что относятся к не 
существующему в реальности монстру, который 
наполовину богач в смокинге, а наполовину бед-
няк в рваных туфлях и дырявых носках.

Идём далее. Цены на продовольственные 
товары в сентябре в Воронежской области повы-
сились по сравнению с декабрьскими 2017 года 
на 1,8 процента. Значительно повысились они 
на куриные яйца, овсяную и перловую крупы, 
пшено, капусту, огурцы. Непродовольственные 
товары подорожали в сентябре по сравнению с 
декабрьскими прошлого года ещё больше – на 3,2 
процента. Цены и тарифы на услуги с начала года 
выросли на 2,8 процента, сообщает Воронежстат. 
При этом закупки препаратов в упаковках для 
льготных категорий граждан, входящие в про-

грамму «Семь нозологий», за первое полугодие 
2018 года в РФ сократились почти на треть. 
Объём закупок препаратов для других катего-
рий льготников также упал на 6–7 процентов 
из-за стагнации расходов бюджета. На нехватку 
лекарств для пациентов жалуются врачи, однако 
Правительство не планирует увеличивать бюд-
жет на лекарственные закупки для льготников 
до 2020 года, читаем на сайте kommersant.ru. Всё 
это вынуждает нести дополнительные расходы 
малоимущим жителям страны.

Вот почему для них эти вопросы так болезнен-
ны. Крайне негативным фоном происходящего 
является тот факт, что в России в целом «уровень 
бедности сохраняется высоким, 19,3 миллиона 
человек, то есть 13,2 процента населения име-
ют доход ниже прожиточного минимума». Об 
этом сообщил глава Счётной палаты Алексей 
Кудрин, выступая в Госдуме с заключением на 
отчёт об исполнении бюджета на 2017 год, ин-

формирует tass.ru. Кстати, по статистике, и доля 
американцев с доходом меньше прожиточного 
минимума также около 13 процентов. Почему же 
там не бьют тревогу? Или бедность в России и 
США разная? Оказалось, что здесь применима 
печально известная фраза о том, что решающим 
являются не реалии, а то, кто как считает.

Вот что об этом думает, по информации aif.
ru, заведующий лабораторией проблем уров-
ня и качества жизни Института социально-
экономических проблем народонаселения РАН 
Вячеслав Бобков. Главное отличие, отмечает 
он, в разных подходах к определению необхо-
димых расходов. В перечне самого насущного 
в США – Интернет, компьютер, мобильный 
телефон и множество других современных благ. 
Для различных типов семей в зависимости от 
количества детей и пенсионеров установлен 
разный прожиточный минимум. Границ бед-
ности целых 48! И каждой группе предлагается 
своя программа соцподдержки. Российское же 
государство усредняет бедность по максимуму. 
С 2012 г. в минимальную потребительскую кор-
зину не включают одежду, проезд в транспорте 
и прочие услуги. Стоимость регио нального 
продуктового набора просто умножают на два, 
добавляют обязательные платежи и уверяют, 
что получившаяся сумма учитывает все мини-
мальные расходы. Сложные замеры бедности, 
близкие к тем, что приняты в развитых стра-
нах, в РФ делают только учёные. И по этим 
методикам она раза в два выше, чем фиксирует 
Росстат. А это, замечу, ни много ни мало – около 
40 миллионов человек!

В дефиците – справедливость
Показательно, на что больше всего жалуются 

россияне. Об этом, по информации rg.ru, рас-
сказал председатель Конституционного суда 
РФ Валерий Зорькин: «Судя по характеру 
многочисленных жалоб в Конституционный суд, 
в настоящее время главным источником напря-
женностей в российском обществе является не-
решенность социально-экономических проблем, 
в том числе недостаточная защита социальных 
прав граждан. Социологические исследования 
подтверждают, что ожидания и даже требования 
социальной справедливости выходят у населе-
ния на первый план и что несправедливости в 
разных сферах жизни воспринимаются людьми 
крайне болезненно». Глава КС РФ подчеркнул: 
«Наиболее болезненно и остро воспринимается 
обществом крайне несправедливое распределе-
ние бремени проводимых в стране экономиче-
ских реформ, свидетельством которого в первую 

очередь является чрезмерное социальное рас-
слоение. По данным официальной статистики, 
децильный коэффициент (отношение доходов 
10 процентов наиболее богатых к доходам 10 
процентов наиболее бедных) в России один 
из самых высоких в мире и приближается к 17 
единицам. По неофициальным авторитетным 
оценкам, масштабы социального расслоения в 
стране ещё выше».

Однако, по мнению некоторых высокопо-
ставленных чиновников, это вовсе не повод для 
беспокойства. Так, министр труда и занятости 
Саратовской области Наталья Соколова рас-
сказала о преимуществах жизни исключительно 
на сумму прожиточного минимума. Об этом 
сообщает издание «Общественное мнение». Как 
отмечает издание, соответствующее заявление 
она сделала после официального обсуждения 
вопроса увеличения прожиточного минимума. 
В частности, она предложила в следующем 
году увеличить прожиточный минимум на 288 
рублей. В областной Думе с ней не согласились и 
предложили повышение на 500 рублей минимум. 
Когда депутат Николай Бондаренко предложил 
Соколовой прожить на эти деньги, она замети-
ла, что ей это не позволит «статус министра». 
Кроме того, возразила министр, «макарошки 
всегда стоят одинаково, а кефир? Всё равно это 
очень дёшево, даже с учётом подорожания», 
информирует russian.rt.com. Каково, а? Стало 
известно, что министр труда и занятости Сара-
товской области Наталья Соколова уволена с 
занимаемого поста. Губернатор области Валерий 
Радаев отпустил её на вольные хлеба, заявив, 
что «пренебрежительное отношение к темам, 
имеющим жизненную важность для людей, не-
допустимо».

Думается, чиновников с подобными взгля-
дами (отрадно, что уже экс-министра) вовсе не 
пугает, что «2017 год, по данным Росстата, стал 
худшим по количеству рождённых в России 
детей за последние 10 лет. Спад рождаемости – 
10,7 процента. В пересчёте на реальных людей 
это сотни тысяч мальчиков и девочек, которые 
так и не появились на свет. Ещё страшнее другая 
цифра – смертность превысила рождаемость на 
134,4 тысячи человек», как об этом сообщает 
aif.ru. Нет сомнения, что бедность миллионов 
россиян – одна из основных причин такого по-
ложения дел. И то, что «российский пенсионер 
в среднем получает зарплату в размере 32 тысяч 
рублей, а с учётом пенсии – 46 тысяч» ситуацию 
к лучшему не меняют. Потому, похоже, что эти 
деньги относятся к несуществующему некоему 
среднему россиянину.

Лукавая арифметика
Аналитика | Создаётся ощущение, что в России мысль чиновников работает только в одном направлении – как улучшить статистику.  
Это раздражает людей, поскольку не делает их жизнь лучше

Анатолий ХРУСТАЛЁВ
г.Воронеж

Недоумение вызвало обнародованные данные о том, что российский пенсио-
нер, оказывается, в среднем получает зарплату в размере 32 тысяч рублей, а с 
учётом пенсии – 46 тысяч. А четыре процента пенсионеров получают больше 100 
тысяч. Об этом говорится в исследовании Сбербанка, сообщает rg.ru. Прямо не 
жизнь, а малина. Но так ли это на самом деле? И каковы всё-таки реалии дей-
ствительности?

Семьдесят три километра водопровода
На территории Коленовского сельского поселения начато 

строительство водопровода.
Работы в поселении планируют завершить в 2021 году. 

Его прокладка обойдется в 386 млн рублей. Работы в не-
сколько этапов проведут в селах Елань-Колено и Подо-
синовка, поселках Березовка и Долиновка. 

На первом этапе в селе Елань-Колено на улице Красных 
Партизан построят водозабор. Замену старого водопрово-
да и строительство новых сетей продолжат в 2019 и 2020 
годах. Всего протяженность нового водопровода в селе 
Елань-Колено составит 73 километра. В поселке Березовка 
проложат около 6,5 километра водопровода, в поселке До-
линовка – 9,2, селе Подосиновка – 13 километров.

«Скорая» приедет вовремя
Ключи и регистрационный номер от новой машины «ско-

рой помощи» торжественно вручил глава Новохопёрского 
района Виктор Петров.
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Он пожелал сотрудникам «скорой», чтобы новый ав-
томобиль не доставлял водителям хлопот и работал без 
поломок.

– А фельдшерам «скорой помощи» желаю одного: чтобы 
на каждый вызов вы могли приехать вовремя и оказать 
квалифицированную медпомощь нашим землякам, – под-
черкнул Виктор Петров.

В Новохоперском районе работает пять бригад «скорой 
помощи» на пяти автомобилях, предназначенных для 
оказания интенсивной терапии, мониторинга и транс-
портировки больных и пострадавших. Один из этих 
автомобилей, эксплуатировавшийся около семи лет, и 
заменили новым.

Лучший врач года
В Новохопёрске трудится лучший врач общей практики 

Воронежской области. 
Доктор Новохоперской районной больницы Нина 

Метлева стала лауреатом главного профессионального 
конкурса в сфере воронежской медицины «Лучший врач 
года». Награждение победителей в 28 номинациях прошло 
в Воронеже и было приурочено к Международному дню 
врача. Нина Метлева удостоена награды в номинации 
«врач общей практики (семейный врач)». Нина Михай-
ловна пришла работать в Новохоперскую больницу сразу 
после окончания Воронежского мединститута. С тех пор 
прошло уже 38 лет.

Цветущий город детства
Елань-Коленовский интернат для особенных детей стал 

лауреатом областного конкурса «Зелёный город-2018».
Жюри высоко оценило проект озеленения и благо-

устройства территории под названием «Цветущий город 
детства», который разработала старший воспитатель Елена 
Козлобаева. Проект воплотили в жизнь педагоги и учащие-
ся центра в течение весны и лета 2018 года. Учредителем 
конкурса выступил департамент образования, науки и мо-
лодежной политики Воронежской области. Он проводился 
в целях повышения значимости «зеленых» профессий, 
например, садовника, озеленителя, среди школьников.

Дипломы юных экологов
Из своей поездки на Международный и межрегиональный 

молодёжный БИОС-форум и БИОС-олимпиаду воспитанни-
ки Новохопёрской станции юннатов привезли шестнадцать 
дипломов.

Виктор Петров  (в центре) с работниками «скорой помощи».

Вот уже семнадцать лет как новохоперские школьники 
ежегодно участвуют в этом международном проекте и 
регулярно привозят из Санкт-Петербурга высокие оценки 
за проделанную научную и исследовательскую работу в 
области экологии.

– На БИОС-олимпиаде учащиеся защищают и обсужда-
ют результаты практических экологических и социальных 
исследований и разработок по мониторингу состояния 
окружающей среды, – рассказала директор Новохоперской 
станции юннатов Анна Пиркина. – В нынешнем году к уча-
стию в олимпиаде было заявлено более 200 научных работ 
и более 300 творческих работ в области экологии и био-
культуры из различных регионов России и зарубежных 
стран: Греции, Сербии, Финляндии, Беларуси и других. 
В состав делегации от Новохоперского района вошли 16 
обучающихся и три педагога Станции юных натуралистов. 
Ребята успешно защитили свои научно-исследовательские 
работы, в результате у нас три диплома первой степени, три 
диплома второй и семь дипломов третьей степени. 

Букет от Оксаны 
Новохопёрская рукодельница стала победительницей 

Всероссийского конкурса «Ярмарка мастеров».
Букет из цветной бумаги мастерицы Оксаны Плужнико-

вой получил диплом первой степени. Итоги XVII Всерос-
сийского конкурса декоративно-прикладного творчества 
«Ярмарка мастеров» подвели в начале октября. 

– Это одна из самых любимых моих работ, — говорит 
Оксана. – Я очень рассчитывала, что именно она принесет 
мне победу в этом престижном среди умельцев конкурсе. 

«Артек» принимал новохопёрцев 
Ребятам посчастливилось попасть в профильную смену 

Русского географического общества.
Обучающиеся Новохопёрского Центра дополнительного 

образования детей Иван Двуреченский, Валерия Слепцова 
и Иван Шевелев попали в Международный детский центр 
«Артек» благодаря победе в конкурсном отборе. Третья 
профильная смена Русского географического общества 
объединила 400 юных географов из 65 регионов России. 
На протяжении трех недель они знакомились с основными 
направлениями деятельности Русского географического 
общества, в увлекательной форме изучали географические 
науки и применяли полученные знания на практике. 

Сообщения подготовил Иван РУСАНОВ.

Команда юных экологов в Санкт-Петербурге.
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КрУг чтеНия

Княз ГОЧАГ

Замечательный русский поэт Иван Щёлоков недавно по-
дарил мне свою новую книжку с автографом: «Здесь всё 

о моём Воронеже – со студенческой юности до нынешних 
дней». Поэтический путеводитель – это новое явление в со-
временной литературе. Когда-то Гиляровский увековечил 
столичную Ходынку и Хитровку. В своих рассказах «Москва 
и москвичи» он сохранил в народной памяти Первопре-
стольную на рубеже веков. Через сто лет воронежский поэт 
Иван Щёлоков увековечил свой родной город в сборнике 
поэтических рассказов.

Наверное, нельзя назвать этот сборник открытием, новым 
словом в искусстве, может быть, кто-то и раньше пытался 
сделать что-то подобное, но настоящий поэтический путево-
дитель по городу ещё никто не издавал.

Практически в каждом городе можно купить в ларьке на 
вокзале набор открыток или фотоальбом с рассказами о том, 
на каком бульваре забытый всеми губернатор с лошади упал 
или император карету заложил. А вот такую историю города 
и горожанина с поэтическими картинками ни в одной суве-
нирной лавке не купишь.

Старый город.
Вертлявые улочки.
Неподстриженных лип золотые чубы.
Запах сдобы из крохотной булочной –
Как подарок из детства
для взрослой судьбы.
Так и хочется пройти по этим улочкам вместе с героем 

стихов императором Петром, чтобы и корабли строить, и над-
ломить хрустящую корочку хлеба. А там вместе с автором 
увидеть Адмиралтейскую церковь, объясниться в любви 
девчонке синеокой в Первомайском парке или

В музее Никитина,
в зальчике душном,
Коллегам по цеху –
писателям профи…
Вроде бы всего чуть больше сотни поэтических страниц 

открывают читателю душу древнего, романтического и ли-
рического города – Воронежа.

Может быть, я нарушаю неписаные правила литературных 
премий, но думаю, что коллеги меня поймут правильно. Если 
уж Русское географическое общество учредило международ-
ную литературную премию имени Лаврентия Загоскина, то 
в этом году в номинации «Поэзия» более достойного кандида-
та найти будет сложно. Тем более что премия эта совершенно 
не зависит от писательских союзов и столичного бомонда.

Если из провинции взглянуть на литературную жизнь обе-
их столиц, то кажется, что писательских премий в России не-
сколько больше, чем людей, умеющих на русском языке напи-
сать хотя бы телеграмму про апельсины в бочках. В нынешние 
времена трудно сыскать поэта, в резюме которого не значится 
нескольких литературных премий. Не только бывший ком-
мерческий директор главка, но даже домохозяйка на пенсии, 
вдова коммерсанта или студентка сельского техникума, вы-
пустив сборничек тиражом в 20 экземпляров или набрав пару 
сотен «лайков» и «перепостов» в социальных сетях, может за 
скромную сумму купить диплом литературной премии имени 
какого-нибудь Леонарда Горохова. А при маленьких доходах 
кому-то даже ордена не надо – очередная поэтесса согласна 
на медаль. Наверное, все эти уважаемые люди достойны тех 
наград, на которые у них хватило денег.

Я знаю и люблю стихи Ивана Щёлокова, неоднократно 
переводил их на азербайджанский язык и организовывал 
публикации в журнале «Азербайджан». Честно скажу, что его 
образный строй, его метафоры прозрачны, понятны и легко 
переводятся. А ведь это тоже редкая, уникальная характери-
стика настоящего поэта.

Вот поэтому я и номинировал стихи Ивана Щёлокова на 
соискание международной литературной премии имени Лав-
рентия Загоскина, которая в 2018 году учреждена Пензенским 
отделением Русского географического общества при финан-
совой поддержке Фонда Президентских грантов.

Несколько лет назад председатель Русского географиче-
ского общества Сергей Шойгу утвердил девиз РГО: «Мы 
открываем Россию заново, вместе». Иван Щёлоков открывает 
для нас поэзию Воронежа – города на лучах зари.

Публикуется с разрешения  
«Литературной газеты».

Подарок для  
взрослой судьбы

Иван Щёлоков. 
Город на лучах зари. –

Воронеж: Издательство 
им. Е.А. Болховитинова,

2018. – 109 с.

в начале нынешнего октября вышла в свет книга-
трёхтомник воронежского историка и политолога 
Павла кабанова «воронежская область в контек-
сте истории 1945-2015 гг.».

Анатолий КРУГЛОВ

Как и предыдущие его работы, 
она посвящена исследованию 

общественно-политического раз-
вития Воронежской области, жизни 
воронежцев в различные периоды 
недавней истории. Автор предлага-
ет читателям пройти вместе с ним 
70-летний послевоенный отрезок 
истории – от восстановления Во-
ронежа до наших дней.

Зачем это нужно человеку? У 
Павла Кабанова есть чёткий ответ 

на этот вопрос: «Изучение местной истории рождает в людях 
чувство гордости за свою малую родину. Извлечение уроков 
из прошлого нашего Отечества способствует неравнодушно-
му, критическому отношению к окружающей действитель-
ности». 

Серьёзное многолетнее исследование автора убеждает: 
осознанно и искренне гордиться страной, родным краем, как 
и любимым человеком, можно только тогда, когда знаешь, 
что выпавшие им испытания пройдены достойно. Аргумен-
тами Павла Кабанова стали представленные им в книге 1450 
фотографий из Государственного архива и частных коллекций 
(большинство из которых, кстати, публикуется впервые), а 
также «штрихи времени» – свыше 650 публикаций из воронеж-
ских газет разных лет, в том числе и из «Коммуны», передаю-
щие атмосферу времени, иллюстрирующие происходившие в 
стране и Воронежской области события.

Личность автора проглядывает в его стремлении не просто 
рассказать о послевоенном периоде нашей истории, но и дать 
возможность молодому читателю самому видеть и почувство-
вать время бабушек и дедушек, пап и мам, а старшему поколе-
нию оглянуться назад, вспомнить годы молодости. 

Сердце любит,  
когда знает

ОбрАзОвАНие

Экзамены стали прозрачней
к такому выводу пришли специалисты всероссий-
ского центра изучения общественного мнения после 
опроса населения о качестве образования. 

О текущей форме выпускного экзамена в той или иной степени 
информированы 90 процентов россиян. Проходили ЕГЭ лично 
13 процентов, сдавали дети у 24 процентов респондентов, ещё у 
десяти процентов в настоящее время готовятся к экзамену. Ничего 
не знают о ЕГЭ восемь процентов жителей страны. Большая часть 
студентов и россиян, информированных о ЕГЭ, считают процесс 
проведения Единого государственного экзамена в той или иной 
степени прозрачным – 63 и 56 процентов соответственно. Стоит 
отметить, что родители детей, сдававших ЕГЭ, а также студенты, 
чаще, нежели респонденты, информированные об экзамене из 
СМИ, дают оценку «очень прозрачный». Тем не менее непрозрач-
ной систему проведения ЕГЭ считает каждый четвёртый. Боль-
шинство россиян – 61 процент, сдававших лично или прошедших 
через это со своими детьми, отметили, что результаты экзамена 
соответствовали школьным оценкам по предметам. Среди студен-
тов такую точку зрения выразили более половины – 55 процентов. 
О том, что результаты были хуже школьных оценок, сообщили 
22 процента студентов. Еще 18 процентов студентов указали, что 
результаты экзамена были лучше, чем оценки в школе.

Примечательно, что россияне, владеющие информацией о ЕГЭ, 
недостаточно хорошо осведомлены о том, что задания с выбором 
одного ответа исключены из всех предметов ЕГЭ, кроме иностран-
ных языков. Хорошо знают об этом только восемь процентов, а 
кое-что слышали всего 33 процента. Две трети опрошенных осве-
домлены о случаях лишения некоторых вузов государственной 
аккредитации. Среди студентов знают о подобном значительно 
большее число опрошенных – 90 процентов. Поддерживают такие 
меры большинство участников опросов.

Подавляющее большинство студентов, а именно 87 процентов, 
отмечают, что качество образования в разных регионах России, 
не считая столичных, отличается. На значительные различия 
указывают 39 процентов респондентов и 47 процентов студентов 
– на небольшие расхождения. Более трети россиян и половина 
опрошенных студентов полагают, что уровень коррупции в вузах 
сегодня средний. Высокой коррупцию считают около четверти 
опрошенных. Каждый десятый сообщил о низком уровне, а че-
тыре процента и вовсе заявили об её отсутствии. Более четверти 
не располагают информацией по данной теме.

Разовьют искусственный  
интеллект
вГУ совместно с концерном «Созвездие» на базе 
вуза открыли Центр развития технологий искус-
ственного интеллекта.

Новая структура займется разработками в сфере машинного 
обучения, анализа больших данных и технологий обработки ин-
формации. Студентам предстоит разрабатывать проекты в области 
информационных систем искусственного интеллекта, проводить 
исследования в сфере создания новых технологий обработки ин-
формации и машинного обучения для российской гражданской и 
военной промышленности. Лучшие из них смогут приступить к 
работе на предприятиях Ростеха уже в процессе обучения.

– Технологии искусственного интеллекта уже скоро станут 
основой «умных городов», развитых цифровых систем, «интел-
лектуальной» электроники и робототехники будущего. Наша 
промышленность – в тренде и входит в число лидеров по данному 
направлению. Наша цель – привлечь магистрантов к решению 
реальных производственных задач и подготовить талантливых 
специалистов для работы на наших предприятиях, – подчеркнул 
генеральный директор концерна «Созвездие» Алексей Бочаров.

В реализации образовательных программ и научно-прикладных 
задач будет задействован потенциал трех ведущих факультетов 
ВГУ – математического, факультета компьютерных наук и фа-
культета прикладной математики, информатики и механики. 

Тамара ГашИмова.

в течение двух дней на 
шести площадках его 
участники обсуждали 
наиболее актуальные 
вопросы развития IT-
отрасли. один из «кру-
глых столов» в рамках 
фестиваля был посвя-
щён теме «Регулирова-
ние Интернета: реалии и 
тренды».

Ольга СемЁнОВА

Выступая на «круглом сто-
ле», который вела извест-

ный российский эксперт Ирина 
Левова, спикеры кратко об-
рисовали ситуацию, сложив-
шуюся на данный момент в 
правовом поле в части регули-
рования Интернета.

– В настоящее время более 
113 тысяч сайтов внесены в 
список запрещённых, – привёл 
статистику руководитель Рос-
КомСвободы Артём Козлюк. 
– Наиболее активна в этом 
плане оказалась Федеральная 
налоговая служба, на её долю 
приходится более 41 процен-
та запретов, в основном они 
касаются покерных сайтов и 
интернет-казино. Следом идут 
суды, затем Генеральная про-
куратура, другие правоохра-
нительные и контролирующие 
органы.

Российские правозащитни-
ки свободы слова в виртуаль-
ном пространстве убеждены в 
недопустимости блокировки 
сайтов без судебного решения 
(такую возможность сегодня 
предусматривает действующее 
законодательство). По их мне-
нию, требования к операторам 
собирать и хранить контент 
пользователей также противо-
речит Конституции. В частно-
сти, по мнению руководителя 

РосКомСвободы, не соблюда-
ется статья 29 Конституции 
РФ, части 1 и 5 («Каждому 
гарантируется свобода мысли и 

слова». «Гарантируется свобода 
массовой информации. Цензу-
ра запрещается»). Кроме того, 
нарушаются статьи 23 («Каж-
дый имеет право на тайну пере-
писки, телефонных перегово-
ров, почтовых, телеграфных и 

иных сообщений. Ограничение 
этого права допускается только 
на основании судебного реше-
ния») и 24 («Сбор, хранение, 

использование и распростра-
нение информации о частной 
жизни лица без его согласия не 
допускаются»).

Однако все спикеры, вы-
ступавшие на «круглом столе», 
среди них главный аналитик 

Российской ассоциации элек-
тронных коммуникаций Карен 
Казарян, главный редактор 
интернет-редакции «Пер-
вый канал. Всемирная сеть» 
Дмитрий Чистяков, ведущий 
научный сотрудник Центра 
технологий госуправления 
РАНХИГС Алексей Ефремов, 
признали, что полностью от-
казаться от государственного 
регулирования глобальной 
сети невозможно. Государство 
и общество должны защищать 
себя от влияния экстремист-
ских и деструктивных сайтов, 
пропагандирующих детское 
порно, наркотики, суициды. 
Однако простой блокировки 
сайтов для борьбы с той же 

детской порнографией, счи-
тают IT-специалисты, недо-
статочно. Нужно усиливать 
оперативно-разыскную работу, 
искать реальных организато-
ров подобного незаконного 
бизнеса, так как вместо за-
блокированных веб-порталов 
легко можно открыть сотни 
новых.

Как считает ведущий на-
учный сотрудник Центра 
технологий госуправления 
РАНХИГС Алексей Ефремов, 
добросовестные граждане, ко-
торые хотят повлиять на про-
цессы регулирования Интер-
нета, должны принимать более 
активное участие в обсуждении 
законопроектов ещё на стадии 

их разработки, направляя свои 
предложения законодателям. 

Аналитики дали свои прогно-
зы по тому, как будет развивать-
ся ситуация с регулированием 
Интернета, сойдясь во мнении, 
что процесс этот продолжится 
и, скорее всего, будет ужесто-
чаться. Более активно станут 
применять регулирование на 
уровне субъектов Федерации. 

– В рамках борьбы с фейк-
ньюс будет усиливаться регули-
рование соцсетей. Государство 
начнёт регулировать деятель-
ность пользователей и крипто-
валютный рынок. Мы потеряем 
свою анонимность в Интернете, 
– таковы прогнозы руководите-
ля РосКомСвободы.

Главный аналитик РАЭК 
Карен Казарян «утешил» ря-
довых пользователей, сказав, 
что у них есть три надёжных 
защитника. Первый – это не-
профессионализм чиновников, 
второй – лень чиновников и 
третий – Министерство фи-
нансов, которое пока не готово 
выделить суммы, необходи-
мые для осуществления столь 
глобальных планов силовиков 
по регулированию интернет-
пространства.

Среди позитивных момен-
тов выступающие отметили 
частичную декриминализацию 
части 1 статьи 282 Уголовного 
кодекса («Возбуждение нена-
висти либо вражды, унижение 
человеческого достоинства»). 
Теперь уголовная ответствен-
ность за экстремизм, совер-
шенный публично (под этим 
подразумевались и репосты 
в соцсетях), будет наступать 
только в том случае, если это 
действие совершено более 
одного раза в течение года. Что 
не отменяет административ-
ного наказания за такое, даже 
однократное нарушение.

Регулирование Интернета –  
есть ли золотая середина?
новые технологии | В столице Черноземья прошёл девятый российский интернет-фестиваль РИФ-Воронеж-2018

Российские правозащитники свободы слова 
в виртуальном пространстве убеждены в 

недопустимости блокировки сайтов без судебного 
решения (такую возможность сегодня предусматри-
вает действующее законодательство). 

Участники выставки РИФ-2018 представили различные интерактивные площадки. Например, игрушечные автомобили гоняли 
по «трассе», а для их привода использовали велосипеды.
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Что знаем мы о малых 
городах России? как 
часто стремимся рас-
ширить свои горизонты 
представлений о них? 
вот, к примеру, взять и 
посетить осенним вы-
ходным днём старинный 
клин? вроде и истори-
ческое место на карте 
Подмосковья, но всё же 
– не из широко извест-
ных городов «Золотого 
кольца». Потому и откры-
ваешь его постепенно, 
не вдруг, а запоминаешь 
– навсегда.

наталья СТОЛПОВСКАЯ

воронеж –  
Клин, Московская область

Маршрут под названием 
«Клин звучит!» предложил 
журналистам из разных угол-
ков страны Альянс руково-
дителей региональных СМИ 
России «АРС-ПРЕСС» (ис-
полнительный директор – 
Софья Дубинская). В рамках 
проекта «Узнаём Россию 
вместе» журналистам из Мо-
сквы, Владимира, Вологды, 
Курска, Липецка, Новоче-
боксарска, Рыбинска, Под-
московья и корреспонденту 
«Коммуны» посчастливилось 
познакомиться со славным 
городом Клин. Проводниками 
по его достопримечательно-
стям стали коллеги из газеты 
«Серп и молот», включая 
редактора издания, а также 
руководителя Клинского 
информ-агентства Наталию 
Васильеву.

Первым адресом в насы-
щенной программе медиа-
тура и стала редакция газеты 
«Серп и молот», отпразд-
новавшей своё столетие, но 
по-прежнему остающейся 
для жителей нежно любимой 
«Серпушкой». Сам Клин в 
прошлом году отметил своё 
700-летие. Но эта цифра, по 
замечанию работника Клин-
ского музейного объединения 
Галины Петуховой, связана 
лишь с первым упоминанием 
о нём в летописях. Реальный 
возраст города может быть 
значительно старше. Само 
слово «клин» восходит к его 
географическим особенно-
стям. Российский историк и 
географ Василий Татищев пи-
сал: «Клин – город московской 
провинции, находится в узкой 

луке реки Сестры, отчего имя 
своё получил». 

История  
напоминает о себе

Расположенный между Мо-
сквой и Санкт-Петербургом 
город, начиная с 1702 года, 
согласно изданному Петром 
Первым указу, стал ямщицкой 
вотчиной. На Московско-
Петербургском тракте Клин 
оказался в 90 верстах от Мо-
сквы – на расстоянии одного 
светового дня. Потому именно 
здесь проезжающие делали 
первую остановку. И всё в 
городе было ориентировано 
на радости путешествующих 
и удобства перевозчиков. По-
стоялые дворы, хлебосольные 
трактиры, торговые ряды и 
лавки, кузнечные мастер-
ские, – говоря современным 
языком, вся туристическая 
инфраструктура бесперебойно 
работала, круглый год прино-
сила клинчанам и городской 
казне доход. 

Сегодня Клин удивитель-
ным образом сочетает свою 

красивую историю с динами-
кой нового века. Мы увидели 
город разным. А начали зна-
комство с самого центра, с его 
отреставрированными торго-
выми рядами, историческим 
каменным зданием почты, 
в котором останавливался 
Александр Радищев во время 
своего знаменитого путеше-
ствия (глава «Клин» в книге 
«Путешествие из Петербурга 
в Москву» посвящена его впе-
чатлениям), возрождающегося 
Троицкого собора с красивей-
шей колокольней, фонтана 
с трогательной скульптурой 
«Девочка грибница», и, конеч-
но, памятника Петру Ильичу 
Чайковскому, куда же в Клину 
без него! Дыхание времён ощу-
щалось повсеместно. Было оно 
и в милых уютных особнячках, 
где, кажется, и по сей день пьют 
чай из блюдец, поглядывая в 
окно на осенний пейзаж.

В то, что здесь же рядом, 
бок о бок с древней красо-
той производят красоту XXI 
века – интерактивное стекло, 
которое используется для 
создания уникальных со-

временных зданий, а также 
автомобильные стекла для 
практически всех популяр-
ных зарубежных марок лег-
ковых автомобилей, – сразу 
и не поверишь. Однако пред-
приятие ООО «Эй Джи Си 
Флэт Гласс Клин», где всё это 
происходит, поразило мощью 
и высоким технологическим 
уровнем. Уходящая в беско-
нечность конвейерная лента 
со стеклом, которому предсто-
ит превратиться в шедевры 
современной архитектуры, 
– символ нового дня города 
Клин. Хотя для многих, не 
спорю, промышленным сим-
волом города, скорее всего, 
будет крупное пивное произ-
водство, выпускающее среди 
прочих известную марку пива 
«Клинское». Правильное на-
звание ПК АО «Сан ИнБев» 
мало о чём расскажет, а вот 
тот факт, что его бренды были 
официальными спонсорами 
Чемпионата мира по футболу, 
говорит о многом. По по-
нятным причинам обсуждать 
качество пенного напитка не 
будем, а о широкой социаль-
ной миссии предприятия грех 
не сказать. Компания в рам-
ках долгосрочной программы 
«Нам здесь жить!» развивает 
на территории города волон-
тёрские проекты, занимается 
благоустройством зелёных 
зон, проводит экологические 
акции. Подобные традиции 
при умелом содействии адми-
нистрации города Клин закла-
дывались на большинстве его 
предприятий, включая про-
изводителя бытовых товаров 
ООО «Рекитт Бенкизер».

от высокого искусства 
– к земным радостям

Государственный мемори-
альный музыкальный музей-
заповедник П.И.Чайковского 
– сердце города Клин. Пётр 
Чайковский переехал сюда 
жить уже известным компо-
зитором, ему было 45 лет. Но 
мировая слава к нему пришла 
в Клину. «Я к Клину, сам не 
знаю как, ужасно привязался, 
и не могу себя представить в 
другом месте», – признавался 
Пётр Ильич. Совершая экс-
курсию по бережно хранимым 
интерьерам дома композитора, 
понимаешь смысл его вы-
сказывания. Здесь от каждого 
предмета, вида из окна веет 
спокойствием и милой сердцу 
неспешной простотой жизни. 

(Окончание следует).

Клин звучит!
Точка на карте

Ф
от

о 
Ю

ри
я 

БА
Л

Д
и

н
А 

(К
ли

нс
ко

е 
ин

ф
ор

м
аг

ен
тс

тв
о)

.

Дом в Клину, где прожил последние годы П.И.Чайковский.
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По горизонтали: 5. Вожак, руководитель. 6. Зимняя спячка 
животного. 8. Слово, образуемое перестановкой букв другого 
слова. 10. Опорный брус. 11. Сверхсрочная работа. 12. Калым. 
14. Столица сигар и рома. 15. Изобретатель спиртового термо-
метра. 16. Быстрая смена разнообразных явлений, событий. 
19. Мрачное амплуа актера. 21. Плато, возвышенность между 
Мангышлаком и Аралом. 22. Имя президента Тито. 23. Город с 
крепостью-героем. 25. Враг бемолей и диезов. 26. Клетка крови, 
содержащая ядро. 27. Основа растительной и животной ткани. 
28. Вилла миллионера. 

По вертикали: 1. Сборник произведений разных авторов. 
2. Домашняя купальня. 3. Зодчий, один из создателей храма 
Василия Блаженного. 4. Сборник разных произведений в одном 
томе. 7. Крупный приток Куры. 8. Дайвер. 9. Портрет самого 
себя. 12. Обувь, воспетая Л.Руслановой. 13. Штурм. 17. Врач, 
спец по суставам. 18. Французская разновидность бренди. 20. 
Персона из мира фауны. 24. Большая наезженная дорога. 25. 
Рекордсмен прыжка в длину на 8,9 м.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Главарь. 6. Анабиоз. 8. Анаграмма. 10. Балка. 
11. Аврал. 12. Выкуп. 14. Гавана. 15. Реомюр. 16. Калейдоскоп. 19. 
Трагик. 21. Устьюрт. 22. Иосип. 23. Брест. 25. Бекар. 26. Тромбоцит. 
27. Волокно. 28. Особняк.

По вертикали: 1. Альманах. 2. Ванна. 3. Барма. 4. Конвалют. 7. Аракс. 
8. Аквалангист. 9. Автопортрет. 12. Валенки. 13. Приступ. 17. Артролог. 
18. Арманьяк. 20. Особь. 24. Тракт. 25. Бимон.
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история  
с фотографией
Фотография военной 
поры, которая перед 
вами, – ещё одно свиде-
тельство того, как много 
ещё непрочитанных стра-
ниц истории. И как много 
людских драм скрывают 
ещё не поднятые никем 
пласты времени.

николай КардаШоВ
г.Лиски

Принесла снимок в корре-
спондентский пункт «Комму-
ны» внучка сержанта Крас-
ной Армии Степана Поля-
кова Светлана. Он работал 
до войны в вагонном депо 
Лиски и жил на Мелбугре. На 
этом фото Степан Поляков 
(крайний справа) – командир 
отряда воздушных десантни-
ков, состоявшего их девяти 
красноармейцев-лискинцев. 
Группа лискинского призыва 
была сформирована и прошла 
обучение разведывательно-
диверсионной работе в тылу 
врага в спецшколе в Боброве. 

Десантники-разведчики не 
раз забрасывались в немецкий 
тыл для проведения разведы-
вательных и диверсионных 
операций, в том числе и под 
белгородские Валуйки, где их 
самолёт при пересечении ли-
нии фронта был сбит огнём не-
мецкой зенитной артиллерии. 
Лётчик погиб, а парашютистам 
удалось покинуть горящий 
самолёт и после выполнения 
боевого задания в тылу фаши-
стов благополучно вернуться к 
своим за линию фронта. 

Погибли эти ребята в ноябре 
42-го в сражениях за Северный 
Кавказ – в Адыгее. По одной 
из версий, фашистам каким-
то образом удалось узнать о 
месте приземления наших 
парашютистов, и всех их рас-
стреляли ещё в воздухе. В 
похоронке, полученной женой 
Степана Полякова Евдокией 
Фёдоровной, сказано: «Ваш 

муж, гвардии сержант Поляков 
Степан Иванович, уроженец 
1913 года, с. Копанище, Коро-
тоякского р-на, Воронежской 
обл. в бою за социалистиче-
скую Родину погиб 27.11.1942 
года. Похоронен с отданием 
воинских почестей с.Олинг 

Калмыцкая АССР». Имя Сте-
пана Полякова увековечено на 
памятнике, установленном на 
территории рефдепо в Лисках. 
Не вернулись с фронта и два 
его брата, тоже работавшие 
до войны на железной дороге. 
Пограничник Семён погиб, 
защищая Брестскую крепость, 
а командир разведчиков Казь-
ма не дожил до Победы чуть 
больше месяца – пал смертью 
храбрых в марте 45-го.

Вглядитесь в лица этих бой-
цов. Возможно, у кого-то в 

семейных архивах сохрани-
лась такая же фотография. 
Поделитесь с нами, что вам 
известно о вашем героическом 
родственнике. Ваш рассказ по-
может нам восстановить имена 
и биографии этих людей, а мо-
жет, и тайну их гибели. Кроме 

того, колонна «Бессмертного 
полка» может пополниться на 
целый взвод. Своим подвигом, 
приблизившим нашу Победу, 
они достойны остаться среди 
нас живой памятью. Буквами 
в граните. В именах улиц.

А братья Поляковы… Ещё в 
марте 1990 года жители улицы 
2-й Мелбугор обратились в 
горисполком города Георгиу-
Деж (так тогда назывались 
Лиски) с просьбой в ознаме-
нование 45-летия Великой По-
беды назвать их улицу именем 

братьев Поляковых. Среди 
подписавших это обращение 
были участники и инвалиды 
войны. Аргументы их были 
предельно доказательны: не на 
каждой улице и не из всякого 
дома война забрала из одной 
семьи сразу трёх молодых 
мужчин. Сегодня на улице 
2-й Мелбугор не осталось в 
живых ни одного ветерана 
Великой Отечественной. Но 
её нынешние жители и спустя 
почти 30 лет после обращения 
своих дедов в горисполком 
вновь возвращаются к теме 
увековечения в названии ули-
цы имён трёх братьев-героев 
Поляковых. Возвращаются 
– значит память о земляках и 
в новом поколении жителей 
этой улицы не потеряна. И 
не хочется думать, что через 
какое-то время уже в третий 
раз жители будут обращать 
внимание городской власти на 
зияющую брешь в героической 
истории города, носящего по-
чётное звание населённого 
пункта воинской доблести. 

Расстрелянный десант
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 Вглядитесь в лица этих бойцов. Возможно,  
у кого-то в семейных архивах сохранилась такая 

же фотография. Поделитесь с нами, что вам известно  
о вашем героическом родственнике. 

Командир отряда десантников Степан Поляков – крайний справа.

КРИМИНАЛ

«Факелу» сейчас нелегко. 
Последнюю победу он одержал 
месяц назад, выиграв дома у 
«Нижнего Новгорода» – 1:0. 
После этого в четырех матчах 
воронежцы потерпели три 
поражения и один раз сыгра-
ли вничью. И что особенно 
обидно: игра у команды есть, а 
очков – кот наплакал. Нужно 
срочно поправлять турнирное 
положение, и воронежцы были 
близки к тому, чтобы увести с 
берегов Туры три очка. Увы, не 
получилось.

Первый тайм воронежцы 
провели на загляденье: име-
ли большое территориальное 
преимущество, больше вла-
дели мячом и создали четы-
ре голевых момента. Даже 
дождь с мокрым снегом не 
смог остановить атакующий 
порыв гостей. Уже на 15-й ми-
нуте «Факел» провел классную 

атаку. Молодцов выкатил мяч 
под удар Афанасьеву, который 
находился в десяти метрах 
прямо против ворот. Михаил 
бил, казалось, наверняка, но 
вратарь «Тюмени» Бучнев от-
бил мяч на угловой. Через пять 
минут Афанасьев выстрелил 
из-за пределов штрафной пло-
щади и угодил в штангу, а вот 
следующая атака воронежцев 
завершилась результативно. 
Кагермазов с правого фланга 
набросил мяч в штрафную 
площадь сибиряков, и Лебе-
денко, на мгновение опередив 
защитника, одним касанием 
переправил снаряд в сетку. В 
концовке первого тайма за-
щитник хозяев Коваленко едва 
не срезал мяч в собственные 
ворота, но дело закончилось 
угловым ударом. У «Факела» 
многое получалось, а к сво-
им воротам, которые в этом 
матче защищал Терновский, 
он соперника не подпускал. 

«Тюмень» выглядела уставшей. 
Возможно, сказался тяжелый 
матч с ЦСКА на Кубок России, 
в котором сибиряки одолели 
грозного соперника в серии 
послематчевых пенальти.

Второй тайм прошел по дру-
гому сценарию. Теперь уже в 
поте лица пришлось трудиться 
обороне «Факела». На 58-й ми-
нуте мяч от ноги Кагермазова 
едва не влетел в ворота Тер-
новского, благо вратарь успел 
«сложиться» и вытащить «пят-
нистого» из нижнего угла. Тут 
же в борьбе у бровки в центре 
поля желтую карточку получил 
Мануковский. Она оказалась 
у него второй, и воронежцы 
остались вдесятером. Теперь 
уже «Тюмень» стала полным 
хозяином положения. После 
навесной подачи со штрафного 
Хайманов головой пробил в 
штангу ворот гостей, а первым 
успевший на добивание Козлов 
восстановил разницу в счете – 
1:1. Последние десять минут 
были для «Факела» самыми 
трудными, но он выстоял. Тер-
новский отразил два удара в 
упор в исполнении Малояна 
и Козлова, а после выстрела 
Леонтьева с 20 метров снаряд 
просвистел рядом со штангой.

Заработав всего одно очко, 
«Факел» опустился на 13-ю 
строчку турнирной таблицы и 
теперь балансирует на грани 
«зоны риска» и «зоны вы-
лета». У явного аутсайдера 
– «Зенита-2» в активе всего 
7 очков, у «Армавира» – 14, у 
«Сибири» и «Балтики» – по 
15. «СКА-Хабаровск», «Тю-
мень», «Химки» и «Факел» 
имеют на своем счету по 18 
очков. Лидируют в гонке «Там-
бов» и «Томь», набравшие по 
34 очка. 

Именно с «Тамбовом» «Фа-
келу» предстоит встретиться в 
Воронеже 20 октября.

Результаты матчей 16-го  
тура.  «Томь»  (Томск)  – 
«Сочи» 1:0, «Луч» (Владиво-
сток) – «Авангард» (Курск) 
1:0, «Чертаново» (Москва) 
– «Шинник» (Ярославль) 0:1, 
«Тамбов» – «Спартак-2» (Мо-
сква) 2:0, «Мордовия» (Са-
ранск) – «Химки» 1:1, «СКА-
Хабаровск» – «Ротор» (Вол-
гоград) 0:1, «Краснодар-2» – 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
2:1, «Армавир» – «Балтика» 
(Калининград) 2:2, «Сибирь» 
(Новосибирск) – «Нижний 
Новгород» 0:0.

Победа уплыла по Туре
футбол | «Тюмень» (Тюмень) – «Факел» (Воронеж) 1:1

евгений марТыноВ

В воскресенье «Факел» гостил в Тюмени. Это первый 
русский город в Сибири, основанный, как и Воро-
неж, в 1586 году. Да и футбольные истории городов-
ровесников во многом схожи. И «Факел», и «Тюмень» 
играли и во втором дивизионе, и в высшей лиге 
российского футбола, теперь выясняют отношения в 
ФНЛ, где являются соседями по турнирной таблице.

ООО «Большевик» 
Хохольского района Воронежской области

реализует 
племенной молодняк
крупного рогатого скота
мясной лимузинской породы,
а также молочной  
красно-пёстрой породы.
Обращаться: село Староникольское, улица Веры Чуркиной, 1.
Тел. 8-951-854-03-33. Реклама

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Успехи воронежцев на татами
В Тюмени состоялся V международный турнир по 

дзюдо среди юношей и девушек до восемнадцати лет на 
призы Региональной общественной организации «Новый 
поток». 

Соревнования были посвящёны памяти сотрудников 
спецподразделений ОВД, погибших при исполнении 
служебного долга. В турнире приняли участие более 
шестисот спортсменов из 33 регионов России, а также из 
Белоруссии, Франции, Чехии, Австрии, Азербайджана, 
Гонконга, Казахстана, Монголии, Словакии, Таджикистана, 
ЮАР, Южной Кореи и Японии. Представительница Во-
ронежской области Татьяна Гузун, выступавшая в весовой 
категории до 63 кг, заняла первое место.

А в Таловой прошёл Всероссийский турнир по самбо 
среди юношей и девушек 2005-2006 годов рождения памя-
ти председателя Воронежской областной Думы Ю. Т. Ти-
това. В соревнованиях приняли участие 382 спортсмена из 
различных регионов страны. Представители Воронежской 
области Владислав Бородкин, Дмитрий Кондратьев, Алёна 
Шипилова и Екатерина Филипова завоевали путевки на 
первенство России, которое состоится в мае 2019 года в 
Новороссийске.

«Металлург» уже не догнать
За два тура до финиша определился чемпион первен-

ства России по футболу среди команд третьего дивизиона 
СФФ «Центр». Им второй год подряд стал староосколь-
ский «Металлург-ОЭМК». 

Борьба за «серебро» и «бронзу» продолжается. Основ-
ными претендентами на награды являются нововоронеж-
ский «Атом» и лискинский «Локомотив».

В рамках 23-го тура первенства нововоронежцы раз-
громили ФК «Орёл» с крупным счётом 4:0, а лискинцы 
одержали победу над дублёрами воронежского «Факела» 
– 2:1. Дерби с участием двух представителей Воронежской 
области – россошанского «Спартака» и новоусманского 
«Олимпика» завершилось победой «красно-белых» с 
результатом 2:0.

24-й тур первенства принёс следующие результаты: 
«Локомотив» (Лиски) – «Искра» (Смоленск) – 3:2; ФК 
«Орёл» – «Факел-М» (Воронеж) – 1:1; «Олимпик» (Новая 
Усмань) – ФК «Тамбов-М» – 1:0; «Красный-СГАФКСТ» 
(Смоленск) – «Спартак» (Россошь) – 3:0.

Две награды из Аргентины
В столице Аргентины Буэнос-Айресе проходят III лет-

ние юношеские Олимпийские игры, в которых выступают 
спортсмены от четырнадцати до восемнадцати лет. 

Отрадно отметить, что воронежский танцор Сергей 
Чернышов, выступающий под псевдонимом Bumblebee, 
завоевал сразу две награды престижных соревнований. 
Восемнадцатилетний воронежец стал первым в истории 
Олимпийских игр чемпионом по брейкингу. Это танце-
вальное направление впервые включили в соревнователь-
ную программу на юношеских Олимпийских играх-2018, 
которые проходят раз в четыре года. Золотую медаль он за-
воевал в дисциплине «танцевальный спорт» (брейк-данс). 
Также в активе Bumblebee оказалась «бронза» в командном 
миксте в паре с представительницей Австрии Эллой.

Кто сказал, что брейк-данс – это не спорт?

Отметим, Сергей Чернышов занимается брейк-дансом 
уже девять лет. Его тренером является отец – Сергей 
Алексеевич Чернышов.

Триумф в чемпионате и Кубке
Мужская сборная команда Воронежской области в 

2018 году сделала «Золотой дубль», одержав победы в 
чемпионате и Кубке России по лапте!

В городе Ростов Ярославской области состоялся чем-
пионат России по лапте среди мужских и женских команд. 
За награды соревнований сражались шесть мужских ко-
манд: Воронежской, Омской, Ярославской, Тюменской, 
Московской и Тульской областей. Выйдя в полуфинал, 
сборная Воронежской области обыграла команду Ярос-
лавской области со счётом 65:55. В финальной встрече 
наша команда обыграла действующих чемпионов России 
– команду Омской области со счётом 47:33.

В городе Анапа Краснодарского края состоялся Ку-
бок России по лапте среди мужских и женских команд. 
В соревнованиях приняли участие по десять мужских и 
женских команд из семнадцати регионов России. Наша 
мужская сборная прошла групповой этап без поражения, а 
женская сборная уступила лишь одной команде – сборной 
Башкортостана со счётом 33:47. В матче за третье место 
воронежские девчата обыграли представителей Красно-
дарского края с результатом 45:19. А мужская сборная 
обыграла в финальной встрече команду Омской области 
со счётом 46:36 и стала обладателем Кубка России! 

Мемориал И.Е.Просяного:  
финальный этап

Состоялись матчи второго кубкового раунда первен-
ства Воронежской области по футболу среди команд 
муниципальных образований памяти Героя Советского 
Союза И.Е.Просяного.

Кубок Просяного (1/4 финала): «Спартак» (Давы-
довка) – «Хопёр» (Новохопёрск) – 0:1 и 2:0; «Родина» 
(Поповка) – «Вектор» (Панино) – 5:1 и 3:0; «ГМЗ-Ритм» 
(Грибановский) –1:4 и 2:3; ФК «Кантемировка» – ФК 
«Поворино» – 4:1 и 2:1.

В полуфинале турнира встретятся: «ЭкоНиваАгро» (Щу-
чье) – ФК «Кантемировка» и «Спартак» – «Родина».

Кубок облспортклуба (1/2 финала): ФК «Семилуки» – 
«Колос» (Петропавловка) – 1:3 и 0:0; «Цементник» (Под-
горенский) – «Химмаш» (Борисоглебск) – 2:2 и 1:2.

В финал пробились: «Колос» (Петропавловка) и «Хим-
маш» (Борисоглебск).

Леонид ХРУЩЁВ.
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Он обвиняется в соверше-
нии преступлений, предусмо-
тренных ч.3 ст. 159.2 УК РФ 
(«Мошенничество при полу-
чении выплат») и ч. 2 ст. 145.1 
УК РФ («Полная невыплата 
свыше двух месяцев заработ-
ной платы, совершенная из 
иной личной заинтересован-
ности руководителем органи-
зации»). 

С 1 января 2015 года по 31 
мая 2016 года генеральный ди-
ректор коммерческой органи-
зации, действуя умышленно, 
из иной личной заинтересован-
ности, допустил полную невы-
плату свыше двух месяцев за-
работной платы перед восемью 
работниками предприятия на 
общую сумму свыше 250 тысяч 
рублей.  Имея задолженность 

по зарплате перед работника-
ми общества, обвиняемый в 
указанный период располагал 
достаточными для её погаше-
ния оборотными средствами 
в сумме свыше 550 тысяч 
рублей, которые направил на 
различные производственные 
нужды общества. Также гене-
ральный директор общества 
обвиняется в хищении денеж-
ных средств при получении 
субсудий на сумму свыше 20 
ты-сяч рублей.

На предварительном след-
ствии обвиняемый признал 
вину в полном объеме. По хо-

датайству следствия судом на-
ложен арест на его имущество. 
Следователи СК России собра-
ли исчерпывающую доказатель-
ственную базу, она оказалась 
достаточной для утверждения 
обвинительного заключения и 
направления уголовного дела 
в суд для рассмотрения по су-
ществу, рассказал заместитель 
руководителя следственного 
отдела по Железнодорожному 
району  Воронежа региональ-
ного следственного управления 
СКР Кирилл Кузнецов.

Анатолий КРУГЛОВ.

Генеральный директор обвиняется в мошенничестве
Следственные органы СКР по Воронежской области 
завершили расследование уголовного дела в от-
ношении 53-летнего местного жителя (на момент 
совершения преступления являлся генеральным 
директором коммерческой организации).

ВеСТИ

Секреты мокрого валяния 
В Воронежском областном художественном музее имени 

И.Н.Крамского состоялся мастер-класс «Осенние моти-
вы».

Его участники создавали панно из шерсти в технике мокрого 
валяния. Мастер Людмила Каширских, преподаватель в клу-
бе «Тенистый», участница выставок в Воронеже, Белгороде, 
Ростове-на-Дону, поделилась с собравшимися профессиональ-
ными секретами и помогла в создании ярких работ. 

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Вспоминали легендарного актёра 
В киноклубе «Слово» имени Владимира Шуваева Воро-

нежской областной универсальной научной библиотеки име-
ни И.С.Никитина прошла встреча, посвящённая творчеству 
известного артиста театра и кино Олега Даля. 

С рассказом о нём выступила член клуба Марина Кустен-
кова. После просмотра художественного фильма «Незваный 
гость» (режиссёр Леонид Марягин) с Олегом Далем в главной 
роли состоялось обсуждение. О своей встрече с Олегом Далем 
рассказал Николай Корнюшин. Была подготовлена выставка, 
посвящённая актёру. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Уничтожили 25 мин и два снаряда
По заявке администрации Острогожского района расчёт 

аварийно-спасательной службы Воронежской области 10 
октября изъял и уничтожил 26 боеприпасов времен Великой 
Отечественной войны.

Уничтожение 25 миномётных мин и одного артиллерийского 
снаряда проведено на установленной подрывной площадке в 
северной зоне балки «Мелки» 4,5 км западнее села Сторожевое 
Острогожского района. В этот же день по заявке администра-
ции Управления по делам ГО ЧС Воронежа расчёт АСС ВО 
изъял и на установленной подрывной площадке полигона «По-
гоново» Хохольского района уничтожил один артиллерийский 
снаряд времён Великой Отечественной войны, сообщает ГУ 
МЧС России по Воронежской области. 

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.


	kommuna_16-10-18_page01
	kommuna_16-10-18_page02
	kommuna_16-10-18_page03
	kommuna_16-10-18_page04

